



**片地小4年生
龍河洞をガイド**

9月2日、片地小学校の4年生13人が市内全7校の小学3年生約170人を招待し、クイズや手作りパネルを駆使しながら龍河洞を案内しました。

これは、総合学習として龍河洞の活性化策を題材に取り組んだものです。片地小の4年生は3班に分かれて案内し、「龍河洞の中の温度は何℃でしょう」などとクイズを出しながら、龍河洞の歴史や鍾乳洞の特徴などについて、分かりやすく説明していました。



大栃小避難所体験

10月8・9日、大栃小学校で防災キャンプが行われました。

震度7の地震で断水・停電が起こり、学校に避難したという想定で、炊き出しや夜間の避難体験、救急法の研修等を行いました。参加した同小の5・6年生15人は、各自で準備した避難用具を持ち寄り、避難所での寝場所づくり等も自分たちで考えながら、実践的な訓練に取り組みました。



**よさこい健美連
元気に、優美に**

10月4日、京都を拠点に活動するよさこいチームよさこい健美連が、障害者支援施設白ゆりと老人保健施設とさやまだファミリアを訪問し、踊りを披露しました。

よさこい健美連は、平成13年当時、京都府に住んでいた竹村律子さん（現在は土佐山田町在住）が中心となって結成されたチームで、踊りの振り付けも竹村さんが行っていました。土佐山田まつりへの出場経験もあり、大賞を受賞しています。

今回の訪問は、チームと縁のある香美市に、踊りで恩返しをしようと企画されたものです。

施設の入所者たちは踊りを見ながら、鳴子の軽快なリズムに合わせて手をたたいたり、体を揺らしたりして楽しんでいました。そして「あっという間だった。もっと見たい」と笑顔で話し、元気な踊りにパワーをもらった様子でした。

ナイターペタンクリーグ

9月22日から10月7日にかけて、第9回香美市ナイターペタンクリーグが香北総合型競技施設で開催されました。

今年も10チームが大会に参加し、和気あいあいと話しながらも、真剣勝負を繰り広げました。

優勝=楽虎会
準優勝=ベアーズ
第3位=アミーゴ



▲優勝チーム・楽虎会のメンバー

**祝 100歳
元気で長生きを**

今年度、香美市では21名の方が100歳を迎えられました。

9月16・18日には、市長が100歳になられた方の自宅などを表敬訪問し、内閣総理大臣からの祝状と記念品、香美市からの祝い金を贈り、長寿を祝いました。



▲祝状を手に笑顔の和田國代さんご家族と市長

ジュニアーズ 優勝!

9月20日から21日にかけて、宿毛市で開催された、第13回フクヤスポーツ杯小学生野球大会で、土佐山田ジュニアーズが見事優勝を果たしました。

駆け付けた保護者らは、子どもたちの懸命なプレーに一喜一憂しながら、力のこもった声援を送っていました。

山田ジュニアーズでは、部員を随時募集しています。毎週土曜日・日曜日に宝町グラウンドで練習していますので、お気軽に見学に来てください。



えびす商店街にゴジラ襲来!?

9月20・21日、えびす商店街（土佐山田町）で第17弾えびす昭和横丁が開催されました。

会場では、空き店舗を利用して昔懐かしいお店が再現され、昭和の時代に戻ったような雰囲気の中、多くの人出でにぎわいました。

昭和に生産された自動車がずらりと並んだ旧車ミーティングや、ミニSLの乗車、昔懐かしの映画上映、紙芝居など、多くのイベントが催されました。

また、今年生誕60周年を迎えた怪獣ゴジラが現れ、長い尻尾を振り回しながら商店街を闊歩しました。



▲どくろ仮面もいるよ



香北中ベンチ寄贈

9月12日、香北中学校から香北町大梅地区に手作り木製ベンチ1脚が寄付され、大梅桜公園に設置されました。

このベンチは、森林環境教育の山の学習で伐採された間伐材を活用して製作したものです。